Article Bulletin CCFD-Terre Solidaire 78 – Juillet 2021

« L'opération Tombola des 60 ans du CCFD-Terre solidaire, son succès dépend de vous ! »

A l'occasion des 60 ans du CCFD, les équipes de Saint-Quentin-en-Yvelines Est (paroisses de Montigny-Voisins, Guyancourt et Trappes avec 7 clochers), Elancourt et Plaisir – Villepreux - Les Clayes se sont lancées dans l'aventure des ventes de billets de tombola, essentiellement organisées à la sortie des messes. Cela s'est fait évidemment avec la consultation et l'accord des curés de paroisse qui nous ont fait un excellent accueil : programmation de rendez-vous pouvant être mensuels comme à Montigny-Voisins et Guyancourt, annonce dans le lien paroissial, rappel par le célébrant en fin de messe et aide par d'autres paroissiens non bénévoles pour tenir le stand à la sortie de l'église. Certains célébrants, pour montrer l'exemple, ont même acheté des billets.

Cette opération anniversaire a déjà permis de vendre en ce début juillet 681 tickets, dont la somme récoltée (1 362 €) ira directement financer le fameux projet d'agroécologie TAPSA (Transition vers une Agroécologie Paysanne au Service de la Souveraineté Alimentaire), transversal sur 5 continents et cofinancé par l'AFD (Agence Française de Développement). Avec une recette nationale espérée de 150 000 €, l'objectif est de favoriser une nouvelle approche de production, respectueuse de la planète, pour remplacer progressivement l'agriculture intensive, donner davantage de souveraineté alimentaire et permettre l'échange de bonnes pratiques entre acteurs locaux. En outre, les vendeurs ont remarqué que beaucoup de candidats à la tombola ont donné au-delà de la valeur des tickets. Ces surplus iront abonder le pot commun du CCFD-Terre solidaire qui financent de multiples autres projets.

Cette méthode inédite pour notre délégation yvelinoise, de chercher de nouvelles ressources, en dehors du Carême, démontre que le CCFD s'est fait connaître auprès d'au moins 500 personnes différentes, certaines d'entre elles achetant plusieurs tickets en même temps. Une façon intéressante de lier un contact, de personnaliser une démarche moins anonyme que celle de la quête de Carême traditionnelle et d'aller au-devant du grand public, pas forcément pratiquant ou chrétien, par un mode de collecte simple, plébiscité par les Français. Sur le porche des églises, vêtus des chasubles et tee-shirts oranges, équipés de flyers, d'affiches, de cartes Peters, de pin's, de bracelets, d'un kakémono haut en figure, munis de tote-bag avec le slogan « Soyons les forces du changement », s'emparant de bloc-notes, les bénévoles souvent groupés par 2 ou 3 n'étaient pas de trop pour faire face à l'affluence des demandes, des curieux et des jeunes, étonnés de ce programme en faveur de l'agroécologie. Beaucoup de donateurs étaient agréablement surpris par la qualité des 18 lots proposés : un voyage pour 2 personnes valable 24 mois, 2 vélos électriques, 2 VTT, 1 semaine de camping en écovillage, 1 semaine de gîte en Aveyron, 2 tablettes, 2 vols en montgolfière, 7 coffrets cadeau spectacles.

Il est encore trop tôt pour faire un bilan de l'opération, car elle se poursuivra à la rentrée, la date de tirage des lots étant prévue le 16 octobre. Si vous-même, lecteur ou lectrice de cet article, à titre individuel ou avec votre équipe avez envie de démarrer sur votre secteur, si ce n'est déjà fait, une vente de tickets de tombola, **n'hésitez plus! Vous avez encore jusque fin septembre pour tenter l'opération séduction** auprès des paroissiens, mais aussi auprès de vos amis, familles et du grand public, notamment à l'occasion de stands tenus lors des forums d'associations à la rentrée (sans alpaguer les passants). Pour cela, prenez contact avec Martine Songo qui vous affectera des carnets en fonction de votre demande. Vous ne risquez rien, surtout à 2 € le ticket, sauf à rester avec des invendus. Mais si vous avez du succès, vous aurez activé un énorme levier de développement pour les 29 communautés partenaires des régions du sud qui vous illumineront de leurs sourires dans les futures vidéos illustrant l'aboutissement du projet.

Alors, tous et toutes à vos claviers pour écrire à Martine Songo (<u>Im.songo@live.fr</u>), référente de l'opération.

Philippe TELLIER, président diocésain